

開会 令和5年1月25日  
閉会 令和5年1月25日

足利市教育委員会定例会

足利市教育委員会



## 令和5年第1回足利市教育委員会定例会会議録

足利市教育委員会教育長 須藤 秀幸は、令和5年1月25日、令和5年第1回足利市教育委員会定例会を足利市役所に招集した。

- 1 出席委員は、次のとおりである。(5名)

教育長

須藤 秀幸
-------

教育委員

笠原 健一	木村 知巳
松村 由紀	野口 直美

- 1 会議事件の説明に出席したのは、次のとおりである。

教育次長	岡田 和之	教育総務課長	石井 邦弘
生涯学習課長	齋藤 由美	市立図書館長	茂木 成一
学校管理課長	倉上 豊治	学校給食課長	清水 信博
文化課長	松葉 範幸	市立美術館長	片柳 孝夫
史跡足利学校事務所長	立野 公克	市民スポーツ課長	八代 浩守
国体推進課長	植木 勲	学校教育課長	岡部 陽一
庶務担当総括主幹	腰高 浩		

- 1 本委員会の書記は、次のとおりである。

亀山 泰昭
-------

本日の会議日程

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 報告事項について

(生涯学習課)

日程第3 議案第1号

足利市青少年問題協議会委員の任命について

開 会 午後2時28分

## 須藤教育長

ただいまから、第1回足利市教育委員会定例会を開会いたします。

## 日程第1 会議録署名委員の指名について

笠原委員 松村委員

以上のとおり、指名することについて異議なく了承される。

## 須藤教育長

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項の規定に基づき、会議を非公開で行いたい案件があります。

日程第3の議案第1号「足利市青少年問題協議会委員の任命について」は個人情報と取り扱う案件ですので、非公開として行いたいと思いますが、よろしいでしょうか。

以上のとおり、非公開で行うことについて、異議なく承認される。

## 日程第2 報告事項について

## 須藤教育長

日程第2「報告事項について」、これを議題といたします。説明は、簡潔明瞭にお願いいたします。

(生涯学習課長から説明)

## 須藤教育長

ただいまの報告について、ご質問などがありましたら、お願いしたいと思います。

【令和5年足利市二十歳を祝う会の実施結果について

資料No.1】

## 木村委員

いろいろと手配の方、有難うございました。資料の中の西中地区ですが、毎年出席率が低いのかなと思います。これは何か理由があるのでしょうか。

## 生涯学習課長

特に理由までは把握しておりませんが、今年に限って言いますと、コロナの関係もあって直前になって出席を断念された方もいるとお聞きしております。そういうことも影響しているのかなと思います。

## 木村委員

私は三中の方に参加させてもらいました。非常に子どもたちも多く、100%以上になっているようですが、非常に楽しそうに感じましたので、是非、西中であつたり、山辺・矢場川地区であつたり、こういったところもたくさん子どもたちが集まればいいなと思いました。ご意見とさせていただきます。

## 須藤教育長

それぞれの会場でも違いがあるかと思いますが、もし何か、木村委員さんのお話の中であつたようなことがあれば、地区の方にも確認をしていただけると有難いと思います。

## 須藤教育長

せっかくの機会ですので、それぞれの委員さんにはそれぞれの会場に行っていただき、また、「二十歳を祝う会」に名称が変わって初めての会ですので、ご感想でも結構です。来年の参考にもなりますので、よろしければ一言ずつ、こんな様子でしたよというようなことをお伝えいただければ有難いです。

## 笠原委員

私は、地場産センターの協和・愛宕台中学校地区で出席いたしました。いい意味で、おとなしいというと語弊がありますが、いい意味で静かな厳かな式典でした。その中でも、当時の中学3年生のときの担任の先生がお祝いに来られて一言おっしゃったときに、結構盛り上がりがあつて、その厳かな式と華やかな盛り上がりと、ちょうどコントラストがあつて非常に良い式典だったと思いました。ありがとうございました。

## 木村委員

私は、三中の方に出席しました。私が育った地域ということもあり、子どもも去年と来年と成人式を迎えるということもあり、顔なじみの父兄がいらっしゃいました。その中でも子どもたちが楽しそうにしているということと、笠原委員のおっしゃっていた派手でなくというか、悪い雰囲気もなく、静かな感じの成人式だったなと思いました。

三中地区は、今、白鷗中学校の生徒も集めて、成人式に参加させてもらっている

のかなと思います。以前にお聞きしたところ、昔はそうではなかったということで、白鷗中学校の子どもは非常に肩身の狭い思いだということも聞いたことがありました。たまたまうちの子どもが白鷗中学校でしたので、去年、非常に楽しそうにしていたということがありました。その中で、もし可能であれば、白鷗中の先生も舞台の方に上げられたらいいのかなと思いました。是非、その辺を実施していただければと思います。

### 松村委員

大変お世話になりました。人生の大きな節目の集いということで、やはり出席率も全体では高めで、大成功だったと思います。新しい看板のデザインがとても素敵で、会場でも話題になっておりました。特に、北中地区に出席しましたが、一番印象に残ったのが、新二十歳の代表の挨拶が本当に素晴らしかったです。皆様にも聞いていただきたいぐらい、地元足利をよく知って、大切に思う気持ち。それから現代社会の様々な変化に敏感に応じながら柔軟に、しっかり未来を見つめているなあという。本当に内容も、態度も素晴らしかったです。

それで北中地区についてはこの表を見ますと、記念写真も中学生ボランティアも書いていないものですから、ちょっと残念な思いがしました。中学生にも聞かせたかったなと思いました。表を見ますと、地区のそういった差があるのは、運営委員会でやってくださっていることによるものと、昨年もお伺いしましたが、やはり、親同士、新二十歳の人たち同士、横の繋がりもあるかと思うので、その辺ちょっと気にならないのかなと心配しました。あと、不参加の人に対しての記念品などの送付もしていただいていたりするのであろうと想像しています。お世話になりました。ありがとうございました。

### 野口委員

私は、一中・二中地区のさいこうふれあいセンターの方に参加させていただきました。本当にお天気が良くて、出席された方にとっては一番いいことだったなと思いました。皆さんの普段の行いが良いせいかなとは思いますが、良いお天気に恵まれました。女性の方はほとんどがお着物で、艶やかで、今から10年以上前の娘のことを思い出しました。すごく出席率が良く、会場も埋まっていたのですが、羽織袴を着ていた5人ぐらいの男の子のグループが、出入りをちょっと派手にされていました。ただ声を上げるとか、そういった会場の雰囲気乱すものではありませんでしたが、何か自分たちの存在感を示したいかのように行動されていたのがちょっと印象的でした。ここ数年では珍しいと役員の方もおっしゃっていたので、こういう子がいてもいいな、自分の存在感を示したかったんだなと、会場の雰囲気を乱していたわけではなかったもので、逆に私はちょっと温かく、微笑ましく思っていました。

## 須藤教育長

私の方は、富田地区の方に出席させていただきました。表からもわかりますように人数も少なく、こぢんまりとした形で行われましたが、逆にそれがすごくアットホームな感じがしました。運営委員の皆さんに聞くと、本来ならば保護者も一緒に入って、そして会をやるというようなところですが、今回はコロナの関係で保護者は外で待機する形で、式典中は子どもたちだけでした。本当に物音一つしなかったです。よく紙が落ちたり、書類が落ちたりとか、そういった音がザワザワと多少はあっても普通なのかなと思います。その音すらないというような式典でした。

終わった後は今、各委員さんの方からもお話もありましたけども、当時の中学3年生のときの担任の先生や、小学校のときの担任の先生も来られておりましたので、和気藹々と囲みながら、かなりの時間、楽しんでいたのかなと思いました。式典の方から本当に温かい感じをうかがわせていただきました。委員の皆さん方もありがとうございました。お世話になりました。

## 【令和4年度（第62回）青少年作文審査結果について

## 資料No.2】

### 笠原委員

確認だけさせていただきます。この応募の募集期間をいつからいつまででしたか。

### 生涯学習課長

募集開始は覚えておりませんが、締切りは9月12日までの提出となっております。夏休み中に書いて、提出いただくような形となっております。

### 笠原委員

例年のことだと思うので、今更ながらの話ですが、夏休み後の募集締め切りの割には、ちょっと表彰式が遅いですね。時間的にずらしている理由が何かあるのでしょうか。

### 生涯学習課長

9月に募集を締め切りまして、その後、選考会を行う日程となっております。審査委員さんに作品を見ていただく期間と審査いただく期間で日数をいただいている形になります。

### 笠原委員

作文のことですから、審査の手間と時間がかかるのかなと思います。有難うございます。

**須藤教育長**

それでは質問も尽きたようですので、以上のことにつきましては、報告として承ることにいたします。

**須藤教育長**

ここからは、先の決定のとおり、会議を非公開で進めます。

**日程第3 議案第1号**

**足利市青少年問題協議会委員の任命について**

(非公開)

**須藤教育長**

議案第1号については、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

(「異議なし」との発言あり)

ご異議ないものと認め、原案のとおり決定いたします。

**須藤教育長**

以上で日程はすべて終了しました。その他に事務局から何か連絡等ありましたら、お願いいたします。

**須藤教育長**

それでは、これを持ちまして、第1回教育委員会定例会を閉会いたします。

閉会 午後3時1分